

Kiel, 25.04.2024

## **Pressemitteilung: Der Überflieger-Wettbewerb 2024 – Ein Sprungbrett für Start-ups aus Schleswig-Holstein ins Silicon Valley**

Kiel, [25.04.2024] - Zum sechsten Mal lädt Schleswig-Holstein junge, ambitionierte Start-ups ein, am renommierten Überflieger-Wettbewerb teilzunehmen. Der Wettbewerb bietet nicht nur die Chance, innovative Geschäftsideen einer spannenden Jury zu präsentieren - sondern zusätzlich reisen die Gewinnerteams gemeinsam mit Wirtschaftsvertreterinnen und -vertretern eine Woche nach San Francisco, Kiels Partnerstadt und lernen Start-ups und Investoren im Silicon Valley kennen.

### **Wertvolle Perspektiven und radikales Feedback**

"Die Teilnahme am Überflieger-Wettbewerb bietet mehr als nur eine Reise", betont Dr. Henning Winterfeld, Gründer von nascit und Vorjahresgewinner. "Es gibt dir ein Feuer mit, eine andere Einsicht in Unternehmungsgründung und Wachstumsstrategie. Du erhältst radikales Feedback von Investoren und entwickelst neue Ideen für dein Produkt."

### **Geschwindigkeit und internationale Vernetzung**

"Die Silicon Valley Reise war für uns ein Multiplikator an Geschwindigkeit und Ideen. Mit den neuen Impulsen aus San Francisco und klarem Fokus haben wir die StickTo App neu ausgerichtet", bestätigt Lena Mertens, Gewinnerin von 2022. Die Erfahrungen beeinflussen also nicht nur die Produktentwicklung, sondern stärken auch die Beziehungen in der heimischen Wirtschaft und eröffnen internationale Perspektiven.

### **Starke lokale und globale Netzwerke**

Das Netzwerk in Schleswig-Holstein spielt eine zentrale Rolle für den Erfolg der Start-ups. "Wir sehen jeden Tag, wie Start-ups die Angebote unseres Netzwerks nutzen und bei der Umsetzung ihrer Ideen davon profitieren," sagt Dr. Anke Rasmus, Vorsitzende von StartUp SH e.V. - Beatrix Richter vom Verein The Bay Areas ergänzt: "Sowohl hier als auch im Silicon Valley bringt die Teams der Austausch mit erfahrenen Unternehmerinnen und Unternehmern voran. Das Feedback auf Augenhöhe ist wertvoll und ermöglicht eine steile Lernkurve."

„Umso mehr freuen wir uns darüber, dass wir dieses Jahr weitere Firmen als Sponsoren aus Schleswig-Holstein gewinnen konnten, die gemeinsam mit uns Veranstaltern und dem Wirtschaftsminister die Jury bilden. Das stärkt auch noch einmal die regionale Vernetzung!“ sagt Börrie Schneider vom Marketing Club Schleswig-Holstein.

Alle Bewerberinnen und Bewerber sind daher eingeladen, an der „Überflieger Business Lounge“ am 11.07.2024 teilzunehmen. Dort können die jungen Teams erste Kontakte zur Jury knüpfen. Die Teilnahme am Wettbewerb lohnt sich also in jedem Fall.

### **Finale im Gästehaus der Landesregierung**

Wirtschaftsminister Claus Ruhe Madsen eröffnet die Bewerbungsphase und betont die Bedeutung des Wettbewerbs: "Wir laden junge Unternehmen ein, sich diese einmalige Chance nicht entgehen zu lassen, damit innovative Ideen von Schleswig-Holstein aus die Welt erobern. Durch die Partnerschaft der Städte und Regionen Kiel und San Francisco haben wir ein enormes Potential dazugewonnen. Wir können nach wie vor viel von dem Ökosystem im Silicon Valley lernen. Den Start-ups wird dort gezeigt, größer, globaler und vor allem schneller zu denken und mehr zu wagen im Sinne einer ‚Alles ist machbar‘-Mentalität“, so Madsen. Er freue sich auch schon auf den 12. September - den Tag des Finales. Dort erhalten die von der Jury ausgewählten Start-ups die Möglichkeit, im Gästehaus der Landesregierung in Kiel zu pitchen. Die Gewinnerteams werden direkt vor Ort bekannt gegeben.

### **Aufruf zur Teilnahme:**

Bewerben können sich Start-ups, die zwischen 1. Januar 2021 und 30. Juni 2024 gegründet wurden und ihren Firmensitz in Schleswig-Holstein haben. Bewerbungen gemischter oder auch rein weiblicher Teams sind ausdrücklich erwünscht. Das Wirtschaftsministerium, StartUp SH, The Bay Areas und der Marketing Club Schleswig-Holstein ermutigen dazu, diese einzigartige Möglichkeit zu nutzen. Bewerbungen (Motivationsschreiben und ein Pitchdeck) sind über die Webseite einzureichen. Alle Infos dazu unter: <https://startupsh.de/ueberflieger-2024/>

### **Über den Überflieger-Wettbewerb:**

Der landesweite Start-up-Wettbewerb Überflieger findet bereits zum sechsten Mal statt und wird von den drei Vereinen StartUp SH, The Bay Areas und Marketing Club Schleswig-Holstein zusammen mit dem Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Arbeit, Technologie und Tourismus Schleswig-Holstein veranstaltet. Start-ups mit guten Ideen aus Schleswig-Holstein erhalten so die Chance, ihre Geschäftsidee einem breiten Publikum vorzustellen, in den Spirit des Silicon Valley einzutauchen.

Seit dem ersten Wettbewerb in 2018 sind bereits 18 Start-up Teams ins Silicon Valley gereist und konnten wertvolle Kontakte auf beiden Seiten des Atlantiks knüpfen.

### **Bildunterschrift:**

1. Reihe v.l.n.r. – Dr. Anke Rasmus (Vorstand StartUp SH), Claus Ruhe Madsen (Wirtschaftsminister), Beatrix Richter (Geschäftsstelle The Bay Areas)
2. Reihe v.l.n.r. – Dr. Henning Winterfeld (nascit), Lena Mertens (StickTo), Börrie Schneider (Vorstand Marketing Club Schleswig-Holstein)

### **Kontakt für Rückfragen:**

Maria Prah  
Leitung Geschäftsstelle StartUp SH  
E-Mail: [m.prahl@startupsh.de](mailto:m.prahl@startupsh.de)  
Telefon: +49 176 5670 7384